

<三共の精神> 共に学び 共に鍛え 共に向上する学校

<かば桜学園 西中学校だより>

小中一貫教育
(学校4・3・2制) 推進校



笑顔あふれ、優しさと行動力を
はぐくむ「生徒が主役」の学校

TEL 048-592-9397
FAX 048-592-9912

第8号
令和7年
10月24日
発行



読書をするということは何倍もの人生を生きるに等しいこと

校長 原 口 穂

みなさん、「小畠千豊(こやぶかずとよ)」さんという俳優?芸人?さんを知っていますか?以前「吉本新喜劇」の座長さんを務めていた、なかなか“味(毒?)”のある方で、私の好きな俳優の一人です。

今から10数年前に、小畠さんのインタビューが雑誌に載っていて、その内容がすごく印象に残っています。その内容を一部、抜粋してお伝えします。

小学生の頃は、そこそこ本を読んでいました。祖父と母が読書家だったので小さいころから本を読むように言われていて。だけど、高校に入るころにはあまり本に手が伸びなくなっていたんです。理由はいろいろあったけど、ひとつには祖父と母の猛烈すぎる読書プッシュが読む気をけずったのだと思います。あとは、同年代の自称本好きを見ていたら、たんなるカッコつけやろって感じがしたんですよね。お前ら、それ読むのええけど、なんかの役に立てるん?って。意味ないやんと思って読書への興味が無くなりました。

でも、歳を重ねるにつれ、本からしか得られないものがあることに気がついてきました。僕みたいな人間が一生のうちに経験できることなんて、たかが知られています。だけど、本を読むと、この世にはいろんな人間がいるのがわかるし、僕なら死んでも口から出てこないようなすごい言葉に触れることもできる。

読書をするということは、何倍もの人生を生きるに等しいんですね。

(2012年 ダ・ヴィンチ 6月号より)

私は、今まで読んだ本の中で強く印象に残っている本が2冊あります。1冊目は「老人と海」という1950年代にアメリカのアーネスト・ヘミングウェイによって書かれた小説です。

内容はとても単純で、キューバに住む老漁師(サンチャゴ)が主人公。彼は長い不漁のあと、やっと大きなカジキマグロを釣り、3日間の格闘の末、ようやく捕獲します。しかし、港に戻る時に舟のわきにつるしたカジキはサメに食いつくされてしまいます。港に着いた老漁師は、満足したように家に戻りベッドで眠りにつく、という内容です。初めて読んだのは中学生の時。しかし、内容があまりに単調で最後まで読まなかつた記憶があります。

次に読んだのは高校生の時。最後まで読みましたが、「それで?」という感覚でした。次に読んだのは、社会人になってから、30歳を過ぎてからでした。その時、初めて感じる感想が芽生えました。

老漁師は名誉や利益が欲しいわけではなく、結果がどうであれ、自分がやるべきことに取り組んだ満足感で眠りについたんだ、とわかるのに20年かかりました。この本のおかげで、本は、その年代でしか感じられないものがあるということを学びました。

私が印象に残っているもう1つの本は、高校生の頃に読んだ「河童の覗いたインド」という妹尾河童さんの旅行記です。イラストを交えてインドを旅する様子が書かれていて、読んでいて、すごくワクワクしたことを覚えています。この本の影響で、その後、旅行に興味を持ち、30か国以上を旅しました。そしてそれぞれの地で、食べ物や建物、人の表情、駅の様子などを妹尾さんがイラストに描いたように見ていきました。本を読むことは、いろいろな知識や経験を身に着けるきっかけになりますね。

さて、本校の生徒の「読書」の状況はどうかと、下の左の表は、今年4月に行われた「埼玉県学力学習状況調査(質問紙調査)」の「1か月に、何冊くらいの本を読みますか(電子書籍の読書も含む。教科書や参考書、漫画や雑誌は除く。)」という設問への回答です。また右側は本校の国語の学力の状況です。

中1	1.1冊も読まない	2.1~2冊	1+2	3.3~4冊	4.5~10冊	5.11冊以上	無回答
埼玉県	19.4	37.2	56.6	18.2	8.7	7.6	8.9
北本市	11.4	38.1	49.5	20.2	7.9	9.5	12.9
西中	0.0	44.4	44.4	18.5	18.5	11.1	7.4

国語の学力の状況(埼玉県学力学習状況調査より)
※各学年の正答率の比較

中2	1.1冊も読まない	2.1~2冊	1+2	3.3~4冊	4.5~10冊	5.11冊以上	無回答
埼玉県	23.6	42.7	66.4	14.7	6.2	4.9	7.8
北本市	23.7	40.4	64.0	13.6	7.7	5.9	8.7
西中	10.7	50.0	60.7	10.7	10.7	10.7	7.1

	1年生	2年生	3年生
埼玉県	62.5	54.6	57
北本市	64.5	55.5	55.1
西中	58.1	54.6	58.2

中3	1.1冊も読まない	2.1~2冊	1+2	3.3~4冊	4.5~10冊	5.11冊以上	無回答
埼玉県	26.3	43.4	69.7	12.7	4.9	3.4	9.3
北本市	33.5	36.6	70.2	11.8	2.6	3.7	11.8
西中	20.9	48.8	69.8	11.6	4.7	0.0	14.0

1か月に1冊も読まない」という生徒が1年生は0%。いいですね。3年生は受験勉強があり、なかなか本を読む時間もありませんね。(調査は4月の時点です)

1年生は県の調査結果を見ると、国語力(読む力、語彙力など)がまだ不足しています。読書をしたり、自分の意見をノートにまとめたりしながら、基礎的な力をはぐくんでいきましょう。

読書もそうですが、運動、勉強など、子供の頃には「こんなことやったって役に立つの?」と思うことがあります。しかし、大人になって「あ、そういうことだったんだ!」と必要性を感じ、興味がわくことがあります。そのとき、小畠さんの読書のように小さいころの習慣や経験があると取り組みやすくなります。

とりあえずやってみる。いろいろなことを体験しておくことは中学生時代に大切なことだと思います。

いろいろと挑戦してみましょう。がんばれ西中生!

～11月・12月の主な行事予定～

※SC:スクールカウンセラー来校日 BD:バースデイ給食 *学校お休みの日

11月

- 11/ 3(月) 文化の日
/ 5(水) 全校集会
/ 6(木) 生徒評議会
/ 7(金) 開校記念日（48年目）
/10(月) 歌声交流会（3年生、石戸小へ）
/11(火) 学校訪問（お客様が来ます）
/12(水) 市内音楽会 SC
/14(金) 埼玉県民の日
/15(土) 埼玉県アンサンブルコンテスト北部地区大会（吹奏楽部）
/17(月) 3年生 期末テスト①
しゃべり場
/18(火) 3年生 期末テスト②
/19(水) 生徒集会（保健給食委員会）
/20(木) きたもとこども権利の日
/21(金) ふれあいデー
/23(日) 祝日（勤労感謝の日）
/24(月) 振替休日
/25(火) 1. 2年生 期末テスト
/26(水) フラワーロードボランティア SC
/27(木) BD（11月）生徒総会
/28(金) 生徒集会
西中チャレンジ（英語）
フラワーロード予備日

12月

- 12/ 1(月) 3年生三者面談
けやきアンケート実施期間
/ 2(火) 3年生三者面談
/ 3(水) 3年生三者面談
/ 4(木) 3年生三者面談
/ 5(金) 小中あいさつ運動
2年生高校訪問
/ 8(月) III期時間割開始
/ 9(火) ⑤道徳（人権）
/10(水) 学年集会 SC
1年生保護者会（スキー学校）
/11(木) せいかつ発表会（はばたき学級） 各種委員会
/12(金) 生徒集会
/14(日) 雑木林ボランティア
/15(月) しゃべり場
/17(水) 表彰集会
/18(木) BD 生徒評議会
/19(金) ふれあいデー **給食最終日**
/22(月) 薬物乱用防止教室
/23(火) 大掃除 放課後ワックスかけ
/24(水) 2学期終業式
/26(金) 3年生受領書提出・調査書配付
/28(日)～1/4(日) 学校閉庁日

<埼玉県民の日>明治4年に廃藩置県が行われ、「県」の統廃合があり、11月14日（旧暦）に「埼玉県」が誕生しました。生まれたばかりの埼玉県は、今と違って荒川より東の地域でした。荒川の西が入間県で、明治6年に群馬県と合併して熊谷県に。そして、明治9年、埼玉県と旧入間県が合併して、今の埼玉県とほぼ同じ形になりました。昭和46年、それからちょうど100年目に当たるのを記念して、11月14日を「県民の日」としました。県内では毎年この日を中心にいろいろなイベントが開催されます。

おめでとうございます！！

◆令和7年度「県民の日」記念作文コンクール

入選

◆令和7年度埼玉県立大宮光陵高校主催児童生徒書道展

優良賞

奨励賞

◆北本市環境ポスター・標語コンクール ポスター部門

グリコ賞

優秀賞

今月号で掲載できなかった表彰
については、次号で掲載します。

よく頑張りました！！

◆新人スポーツ大会北足立北部班大会の結果

○柔道

女子個人 第2位

○ソフトボール（拠点校部活動）

第3位

○ソフトテニス男子

(団体) 1回戦 対 鴻巣北中 惜敗

(個人) 1回戦敗退

1回戦敗退

○ソフトテニス女子

(団体) 1回戦 対 伊奈南中 惜敗

(個人) 第1位（県大会出場）

2回戦敗退

1回戦敗退

○バスケットボール男子

2回戦 対 伊奈南中 惜敗

○バスケットボール女子（北本中と合同）

1回戦 対 鴻巣西中 惜敗

○卓球

(団体) 予選リーグ 第4位

対 鴻巣西中 惜敗

対 鴻巣中 惜敗

対 伊奈中 惜敗

○シングルス

3回戦敗退

3回戦敗退

2回戦敗退

1回戦敗退

1回戦敗退

1回戦敗退

写 真

新人戦が行われている間、文芸部の皆さんお話を開催してくれました。

とても素晴らしい朗読を披露してくれました。ありがとうございました。

写 真

★天候の心配もありましたが、盛大に第48回体育祭が行われました。今年度も新種目が加わり、全員本気で取り組んでいました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。